
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00048            DEL  10/08/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 13 LUGLIO 

2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 10 del mese di agosto, alle ore 12:13 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale NO 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Antonio Di Siena Pasquale Sasanelli  

 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 13 Luglio 

2015, comprendente l’atto n.45 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
         VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 13 Luglio 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente l’ atto n.45 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.9 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.9 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 05/08/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   Di Siena Antonio Decaro Sindaco 

  De Matteo Nicola Gruppo Misto 

  Sasanel l i  Pasquale Forza Ital ia 

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia 

  Ranieri Paolo Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V 

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza: 

Lista Morett i :  Presidente 

Part i to Democrat ico: n.4 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Decaro Sindaco: n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

Forza Italia

Partito 
Democratico

Lista Moretti

Decaro 
Sindaco

Decaro per 
Bari

Gruppo Misto Movimento 
Politico 

Schittulli

Forza Italia

Partito Democratico

Lista Moretti

Decaro Sindaco

Decaro per Bari

De Matteo Presidente

Movimento Politico 
Schittulli

 
 

 

Minoranza: 

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  
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   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari:  Di Lauro Paolo  

   GRUPPO Decaro Sindaco:  Di Siena Antonio  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Politico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie 

1^ Commissione Permanente Ordinaria 
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Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (Decaro Sindaco)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria 

Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 
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Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 

di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale 

 Tutela e promozione del territorio  
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Presidente: De Matteo Nicola (Gruppo Misto) 

Componenti:  

Lomoro Vincenzo  Part i to Democrat ico  

 De Stasio Antonio  Part i to Democrat ico  

 Noviel lo Angela  Part i to Democrat ico  

 Romano Tommaso Part i to Democrat ico  

Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  

 Sasanel l i  Pasquale  Forza I ta l ia  

Cassandra Giuseppe Forza I ta l ia  

Ranier i  Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 13 luglio 2015 alle ore 12.30 – seduta urgente 
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1. Bilancio di Previsione 2015-2017, con allegati DUP 2015-2017, il piano 

triennale delle OO.PP. 2015-2017 con elenco annuale 2015 (proposta 

consiliare) nonché gli ulteriori allegati di cui all'art. 172 d.lgs. 267/2000: 

parere;  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 12.48 
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Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D.  X 

 5.  Romano Tommaso  P.D. X  

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  Decaro Sindaco  X 

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia   X 

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i   X 
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Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Present i  7,  compreso i l  

Presidente, consigl ier i  assent i  4.  La seduta è val ida . 

Presidente,  prego. 

Punto n.1 (uno) :  

-  Bi lancio di  Previs ione 2015-2017, con al legat i  DUP 2015-

2017, i l  p iano tr iennale del le OO.PP. 2015 -2017 con elenco 

annuale 2015 (proposta consi l iare) nonché gl i  u l ter ior i  

a l legat i  d i  cui  a l l 'ar t .  172 d. lgs.  267/2000: parere 

Alle ore 12.49 entrano i  consiglieri  Sasanell i  e Ranieri  

(Presenti  9)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  La seconda commissione 

competente, ha esaminato la del ibera, e quindi  possiamo 

apr i re la discussione sul l 'argomento al l 'ordine del  giorno. C'è 

qualcuno che vuole intervenire sul l 'argomento? Passo la  

parola al  consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  In commissione, ma 

non par lo chiaramente, quale vicepresidente, in assenza del  

presidente sarebbe scorret to!  Par lo a t i to lo personale nonché 

di  opposiz ione, in commissione abbiamo esaminato i l  

b i lancio,  e abbiamo0 mosso notevol issime cr i t iche, perché  

nessuna del le osservazioni  approvate r ipetutamente in 

consigl io,  esaminate, t rasmesse dal la commissione, portate a 

Bari  r igorosamente, sono state recepi te negl i  at t i  che oggi  

andremo ad apprestare a votare. A quanto pare, not iz ie di  

corr idoio,  sarebbe stato inglobato nel  bi lancio comunale, non 
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si  sa quale integrazione, a quanto pare uno studio di  

fat t ib i l i tà relat ivo al  lungomare di  Santo Spir i to,  cose per i l  

quale la commissione a medio tempore, non è stata nemmeno 

informata. Non posso fare al t ro,  che espr imere i l  mio voto 

assolutamente negat ivo al  b i lancio comunale,  sebbene lo 

stesso preveda alcune r is icat issime opere r ivenient i  dagl i  

anni  passat i  in favore del  nostro terr i tor io,  e comunque per 

r ibadire i l  totale dis interesse del l 'amministrazione centrale 

nel  confronto del  nostro Municipio,  che non ha alcuna voce, 

ne viene r iscontrato in alcuna maniera per quals iasi  nostra 

istanza. Quindi ,  r ibadisco la volontà di  espr imere un voto 

totalmente contrar io,  o l t re al  fat to che i l  Consigl io arr iva 

molto in r i tardo r ispetto ai  10 giorni  che c 'erano stat i  

concessi ,  e di  conseguenza, credo che questo parere s ia per 

l 'ennesima vol ta,  inut i le dal  punto di  v ista amministrat ivo. 

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 

Ranier i .  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  E'  ovvio che i l  b i lancio 

rappresenta i l  cuore nel la pubbl ica amministrazione, c ioè, nel  

senso che senza i l  b i lancio,  la pubbl ica amministrazione non 

può andare avant i .  E'  ovvio che i l  parere che c 'è r ichiesto,  è 

un parere assolutamente non vincolante, questo mi rendo 

conto, però è obbl igator io,  e anche per questo s iete entrat i  

nel  meri to come commissione. La di f ferenza che passa tra 
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oggi e la precedente r iunione che è andata deserta,  è i l  

tentat ivo di  completamento del la cosiddetta piazza di  San 

Francesco, ma megl io nota come piazza dei  Mi l le. . .  Cioè, che 

ha comunque un r i l ievo assolutamente fondamentale,  perché, 

la dove non si  real izzi  l 'opera, avremmo veramente una 

r icaduta negat iva, per quanto r iguarda non solo un f lusso 

tur ist ico, ma anche di  ben vis ibi l i tà del  nostro Municipio.  

Perché, piazza San Francesco, un pochett ino, rappresenta 

l 'anima di  Santo Spir i to,  sopratut to nel la zona est iva, 

sopratut to s i  andrà a real izzare quel le opere che sono 

comprese nel la cosiddetta chiusura del  lungomare, la 

r iqual i f icazione del  lungomare di  Santo Spir i to.  Non è sol tanto 

questo i l  problema, i l  problema fondamentale secondo me, è 

che questo dovrebbe essere  l 'u l t imo bi lancio Comunale,  

potrebbe essere, se c 'è volontà  da parte del la pubbl ica 

amministrazione, intesa come maggioranza e anche come 

opposiz ione, se c 'è la volontà di  addivenire a un bi lancio 

così . . .  Pr ima si  usava la parola  quart ier izzato, c ioè, che ogni  

quart iere aveva un pochett ino una sua fet ta. . .  I l  b i lancio 

partecipato, è tut t 'a l t ra cosa! Cioè, quel lo ch e da la 

possibi l i tà,  è chiama a un senso di  responsabi l i tà maggiore i  

Municipi ,  e per essi  i  Consigl ier i  e i  President i  dei  Municipi .  

Se questo ovviamente, dovrebbe essere l 'u l t imo bi lancio del  

Comune di  Bar i ,  senza un interveto speci f ico dei  s ingol i  

Munic ipi ,  la dove ovviamente, è stato ampiamente r ibadi to ,  
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che siamo stat i  un pochett ino penal izzat i  da questo bi lancio,  

sopratut to anche dal  piano tr iennale,  perché poi  i l  p iano 

tr iennale s i  ident i f ica l 'annual i tà in corso, la dove tu vedi  che 

l 'annual i tà in corso, c i  sono del le opere che vengono 

f inanziate non già con le al ienazioni ,  che sono un prevent ivo 

a babbo morto,  ma con dei  fondi  che realmente esistono, con 

del le possibi l i tà  di  intervenire mater ia lmente, quindi  poter 

fare ovviamente le successive gare d'appal to.  E cosa vogl io 

dire con questo,  vogl io dire che comunque r i tengo che qua c 'è 

veramente tant issimo da lavorare, ma indipendentemente dal  

fat to che sicuramente lo approviamo i l  b i lancio,  non è un 

problema, c 'è da lavorare perché sono sicuro che appena la 

rete internet,  e quindi  i l  Munic ipio,  e quindi  i l  comune di  Bar i  

ha af f isso al l 'a lbo la nostra del iberazione, in cui  abbiamo 

approvato dic iamo, quel lo schema del la commissione sul  

bi lancio partecipato.. .  Del la consul ta sul  b i lancio 

partecipato.. .  Ho visto che ci  sono molte associazioni  che si  

stanno att ivando per potersi  iscr ivere. Io l 'unica cosa che 

chiedo al  Diret tore,  al  presidente Morett i ,  è ovvio che  questa 

consul tazione on- l ine,  a me va benissimo, è ovvio,  questo è i l  

futuro!  Però, un manifest ino al l 'a lbo pretor io nostro ,  se 

esiste,  ma penso che esista  un albo pretor io,  se possibi le 

inser i r lo,  perché chi  v iene qua, magari  anche 

involontar iamente, s i  informa su che cosa è questo bi lancio 

partecipato. C'è da lavorare, ma c 'è da mettersi  un 
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pochet t ino, almeno f ino al la f ine di  agosto.. .  S i  era pensato di  

fars i  un mese di  agosto di  fer ie,  ma l ' impressione è che non 

sarà propr io così,  se vogl iamo portare al  31 agosto, qualche 

cosa al l ' interno di  questa nuova conf igurazione. Io sono 

del l 'avviso e do anche la mia disponibi l i tà,  laddove venga 

r i tenuto opportuno, anche perché, anche come 

amministrazione Provinciale,  mi sono sempre interessato di  

b i lancio,  pure come capogruppo del  Movimento Schi t tu l l i ,  ero 

impegnato in pr ima persona, laddove mi fosse r ichi esta una 

mano att iva in questo senso, la potrei  benissimo dare. In ogni  

caso dico, per quanto mi r iguarda, propr io perché c 'è stata 

questa integrazione, penso anche a f i rma del  S indaco di  Bar i ,  

ingegnere Antonio Decaro, penso sia comunque un gesto ,  un 

tentat ivo di  raccordarsi  in maniera vir tuosa con quel lo che è  i l  

Munic ipio,  che non vuole essere assolutamente considerato 

un Municipio  di  per i fer ia ,  ma noi  s iamo, secondo me, un 

Municipio  di  r i fer imento per l ' intera c i t tà di  Bar i ,  se è vero,  

come è vero,  che comunque, poi  al la f ine, laddove si  impegna 

l 'amministrazione comunale ,  visto anche questa cosa , che è 

stata fat ta presso i l  g iardino Peppino Impastato,  là dove ci  

impegnano in pr ima persona,  diamo sempre dimostrazione, di  

essere persone, e associazioni ,  e  scuola,  e dic iamo così,  

terr i tor io at t ivo,  a che poi ,  i  r isul tat i  a casa si  portano, s i  

vedono, sono concret i .  e sono assolutamente real izzabi l i  

sot to gl i  occhi  di  tut t i .  Per questo, per quanto mi r iguarda a 
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t i to lo personale ,  ma spero anche dal la maggioranza poi ,  d i  

espr imere un parere posi t ivo sul  b i lancio che ci  è stato 

proposto.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere De 

Matteo. E'  ovvio che i l  b i lancio partecipato ,  s iamo invi tat i ,  è 

ovvio che servirà la sua esperienza anche in q uesto campo, 

ovviamente tut ta la fase di  i ter  che lo avvierà la commissione 

competente,  la seconda commissione,  che avvierà tut te le 

procedure per predispor lo,  poi  saremo coinvol t i  tut t i  quant i ,  

anche io in pr ima persona, e ovviamente i l  

b i lancio partecipato,  c i  porterà a convocare la consul ta e dare 

anche a loro,  anche ai  nostr i  conci t tadini ,  la possibi l i tà di  

espr imersi  su quanto st iamo predisponendo. Passo la parola 

al la vicepresidente De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Io vorrei  fare  un excursus sul la 

s i tuazione che sì  è venuta a creare anche nel lo scorso 

consigl io .  E'  vero che noi  abbiamo avuto del le problematiche , 

inerente soprattut to sul la piazza San F rancesco, però questa 

non è stata dovuta totalmente al l 'amministrazione Comunale,  

ma ci  sono stat i ,  fatemi passare i l  termine, dei  f ra intendiment i  

t ra l 'assessore e i l  d i r igente, perché quei  soldi  su piazza San 

Francesco, c 'erano, noi  l i  abbiamo vist i ,  ed erano denominat i  

O.U.,  opere di  urbanizzazione. Quindi ,  quel l i  erano soldi  

s icur i !  Nel  bi lancio che c i  hanno fat to pervenire in Municipio  

15 giorni  fa ,  chiaramente quel la voce, da opere di  
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urbanizzazione, sono diventate A, come dice i l  consigl iere De 

Matteo, al ienazione, c ioè, zero euro. I l  tut to è stato 

r ipr ist inato,  con la consapevolezza anche del  S indaco.. .  

Quindi  i l  Sindaco si  è preso l ' impegno, e ha f i rmato un 

emendamento a sua f i rma, af f inché sul la piazza San 

Francesco si  r imetteva la somma di  250.000 euro,  con opere 

di  urbanizzazione, propr io per completare ,  dic iamo, la vi l la ,  

che poi  è i l  cuore pulsante di  tut to  Municipio . . .  Perché, 

chiaramente è la zona più traf f icata ,  dove ci  sono più tur ist i ,  

e quindi  mi sembrava giusto che quel la vi l la dovesse avere un 

completamento. Per quanto r iguarda.. .  Adesso devo tornare 

indietro di  qualche giorno.. .  Perché? Perché anche se i l  

Sindaco non è venuto da noi ,  qui  in Municipio . . .  Però, ha 

r i lasciato del le dichiarazioni  important i ,  s ia al le  testate 

giornal ist iche, e s ia al le emit tent i  pr ivate,  che erano present i  

l 'a l t ro giorno a Cat ino, per la premiazione del la raccol ta 

di f ferenziata ,  dove, vi  vogl io informare,  i l  nostro quart iere è 

stato i l  pr imo quart iere di  tut ta la c i t tà di  Bar i ,  ad ef fet tuare la 

raccol ta di f ferenziata par i  a l  65 per cento,  e quindi  di  

conseguenza i  c i t tadini  d i  Cat ino, avranno anche una 

r iduzione del la TARI,  par i  a l  25 per cento. Quindi  s i  è avuto 

un buon r isul tato sul  nostro terr i tor io.  Che cosa ha detto i l  

Sindaco quel  giorno? Ha detto che lu i ,  ha dei  progett i  che 

farà vedere pr ima a noi ,  d ic iamo un'approvazione, di  uno 

studio di  fat t ib i l i tà ,  per la r iqual i f icazione del  lungomare 
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Santo Spir i to  -  Palese, quindi  sto par lando di  tut to i l  terr i tor io,  

non di  un pezzo! Aff inché divent i  questo terr i tor io più 

at traente per i  tur ist i ,  p iù bel lo ,  p iù vivib i le,  perché, peral t ro 

Decaro è uno a cui  p iace pedonal izzare le strade, tanto è 

vero, che si  è visto a Bari ,  che ha pedonal izzato, anche 

andando contro i  commerciant i ,  che poi  al la f ine  gl i  hanno 

dato ragione, perché pedonal izzare s igni f ica passeggiare,  e 

nel  passeggio c i  sono le famigl ie ,  i  geni tor i ,  i  f ig l i ,  che 

vedono di  p iù le vetr ine, e possono fare un acquisto più 

mirato.  Cosa vogl io dire con questo,  nel  b i lancio,  non si  può 

mettere lo studio di  fat t ib i l i tà ,  perché quel lo r ientra nel  piano 

del le opere pubbl iche, c ioè, questo che st iamo approvando è  

i l  p iano del le opere pubbl iche, però lu i  ha espresso questa 

convinzione, questo pensiero,  di  ef fet tuare un piano di  

fat t ib i l i tà per tut to i l  lungomare, che poi ,  la cosa che i l  

centrosinistra ,  con a capo i l  Presidente del  Municipio ,  s ia 

andata a chiedere, dic iamo, in maniera univoca, perché 

l 'at t razione del  lungomare , chiaramente porta soldi  a l  

terr i tor io,  porta soldi  a l le at t iv i tà commercial i ,  che di  

conseguenza fa arr icchire i l  nostro terr i tor io.  Adesso ci  può 

essere qualcuno che ci  può credere, non ci  pu ò credere, 

perché questa cosa avvenga,  però quando si  fanno del le 

dichiarazioni  a del le emit tent i  te levis ive, dic iamo che un 

mezzo passo è fat to.  Forse io prenderei  p iù in considerazione 

le dichiarazioni ,  che gl i  at t i !  Perché, quando tu fai  del le 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 13 luglio 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 19 di 22 

 

19 

 

dichiaraz ioni  che ascol tano tant i  c i t tadini ,  è molto faci le 

r infacciare al  Sindaco.. .  Vedi ,  che tu hai  detto in un' intervista,  

determinate cose. Quindi ,  io credo nel la buona fede, e credo 

nel l 'operat iv i tà del  Sindaco  in questo senso,  nel la fat t ispecie ,  

credo, perché ha f i rmato un emendamento a sua f i rma, e non 

può t i rars i  indietro ,  che ci  s iano anche i  250 .000 euro, come 

opera di  urbanizzazione, su piazza San Francesco. Per 

questo, io,  a t i to lo mio personale,  ma penso a t i to lo del la 

maggioranza, daremo un voto favo revole a questo bi lancio.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere De 

Stasio.  Ci  sono al t r i  intervent i? Prego consigl iere Sasanel l i .  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io non vogl io fare polemiche, però noi  

abbiamo cinque Consigl ier i  Comunal i  d i  centrosinistra,  e uno 

di  centrodestra,  e nul la è arr ivato sul le opere pubbl iche! Io a 

questo punto, dico solo una cosa, dimett iamoci tut t i  quant i ,  

da le i  i l  pr imo Presidente, diamo una svol ta al  nostro 

terr i tor io,  perché qua è inut i le che veniamo! Facciamo un 

sacco di  cose.. .  Facciamo proposte.. .  Le mandiamo a Bari . . .  

Ma a Bari  non ci  r ispondono! Dico sol tanto,  dimett iamoci tut t i  

quant i !  Grazie. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Le r icordo che ha la 

l ibertà di  d imettersi ,  le i  lo potrebbe già far lo,  ogn uno di  noi  

potrebbe far lo. . .  Siamo tut t i  d i  poter lo fare. . .  Lei  potrebbe 

dare i l  buono esempio, visto che ha questa buona volontà, 
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può darci  i l  buon esempio, probabi lmente la seguiremo! In iz i  

le i ,  e noi  probabi lmente la seguiamo. Prego consigl iere 

Lomoro.  

Parla Lomoro (P.D.) :  E'  d i f f ic i le intervenire in questa assise, 

anche perché, al  l imi te,  io vedo la quest ione da un punto di  

v ista un poco diverso. Diverso, perché almeno quando uno si  

deve espr imere, s i  deve espr imere pol i t icamente sempre, non 

mai a l ivel lo personale,  o a l ivel lo. . .  Par lare di  qualche al t ro 

r ispetto a certe quest ioni  IN questo senso qua. A me quel lo 

che fa testo,  è i l  programma del  S indaco e i l  programma del  

Presidente, che hanno i l lustrato pr ima di  prendere posto noi  

qua. I l  programma del  Sindaco è abbastanza chiaro, c 'è molta  

concentrazione sul le per i fer ie ,  e c 'è molta concentrazione, 

per quanto r iguarda i l  d iscorso del l 'autonomia. I o,  g iacché so 

vedere le cose in maniera, dico un pochett ino diversa dagl i  

a l t r i ,  a l  l imi te,  tut t i  i  progett i  che sono stat i  fat t i  negl i  u l t imi 

15 anni ,  par lo di  15 anni ,  noi  l i  s t iamo real izzando oggi .  

Al lora,  io l ' invi to che faccio ai  consigl ier i ,  anche perché, poi  a 

me non piace entrare nel  meri to del le quest ioni  pol i t iche, 

amministrat ive, is t i tuzional i ,  che si  ver i f icano al l ' interno di  

questo Municipio. . .  Sennò, non ce ne usciremo più!  Perché 

quando fa comodo a qualcuno, bisogna ragionare in una 

maniera, quando fa comodo a qualche al t ro,  b isogna 

ragionare in un'al t ra maniera.. .  A me, l 'unica maniera per 

ragionare, è una maniera pol i t ica,  punto. E la maniera pol i t ica 
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è quel la che noi ,  indipendentemente dal le quest ioni  che 

st iamo portando a termine, come amministrazione, e quando 

dico amministrazione, dico amministrazione anche centrale,  

una cosa è logica, noi  abbiamo trovato dei  soldi  e del le c i f re 

molto grosse, nel  g iro degl i  u l t imi 5 -6-7 anni .  Quindi ,  io devo 

dare at to,  a questa amministrazione di  centrosinistra ,  che un 

piano r ispetto un quel lo che avevo  evidenziato,  le vecchie 

Circoscr iz ioni ,  r ispetto a questo, sono state trovate del le 

somme abbastanza cospicue, quel le di  portare avant i  s ia i l  

d iscorso per quanto r iguarda le scuole,  s ia per quanto 

r iguarda i  d iscorsi  verso le per i fer ie.  Detto questo, i l  mio 

compito oggi  qual  è? Io mi accorgo, ahimè, mi accorgo  che 

noi  non siamo in grado di  fare dei  progett i  in cui  quando noi  

abbiamo cr i t icato,  le vecchie amministrazioni  del le 

Circoscr iz ioni ,  a lmeno avevamo la capaci tà,  a lmeno cert i  

progett i  d i  mandarl i  avant i !  Di  scazzarsi  qua dentro. . .  E io 

r icordo le scazzature che ho fat to con Ranier i ,  che mi sta di  

f ronte,  r ispetto al le individuazioni  di  p iano,  che noi  volevamo 

portare avant i .   Io devo dire,  ahimè, anche se la colpa è 

anche del la maggioranza, r ispetto a quel lo. . .   Che siamo 

arr ivat i  ad oggi ,  però,  una vis ione del  terr i tor io r ispetto a 

quel lo che dal l 'autonomia, e a quel lo che sono i  p iani ,  non la 

vedo del  tut to ancora  normale. Io dico,  i l  mio sarà un impegno 

personale r ispetto a questo, anche io,  ho anche del le idee, 

queste idee le abbiamo confrontate ,  s ia con i l  presidente 
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del la pr ima commissione , e s ia per quanto r iguarda Nicola De 

Matteo, r ispetto non al l ' idea di  evidenziare la manifestazione , 

o di  evidenziare la col locazione di  qualcuno da fare.. .  No! 

Sono del le idee di  un certo l ivel lo ,  che noi ,  poi  metteremo 

al l 'at tenz ione del  Consigl io,  e quindi ,  appunto per questo,  io 

oggi  do i l  mio voto favorevole al  b i lancio,  è logico che i l  mio 

voto favorevole al  b i lancio ,  deve essere anche un impegno da 

parte del la mia maggioranza, perché io vogl io un impegno 

dal la mia maggioranza, e vedo che nel la mia maggioranza, ed 

io faccio nome e cognome, non c 'è da parte di  qualcuno, 

questo impegno generale che si  dovrebbe tradurre in un 

impegno pol i t ico,  r ispetto al  terr i tor io.  Grazie.   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 

Lomoro. Ci  sono al t r i  intervent i? Chiusa la discussione, 

possiamo passare al la votazione. Chi è favorevole al la 

proposta di  del ibera i l lustrata? 6 favorevol i  (Di  Lauro, 

Romano, Lomoro, Morett i ,  De Stasio,  De Matteo).  Chi  è 

contrar io? 3 cont rar i  (Sasanel l i ,  Ranier i ,  Cassandra).  Chi  s i  

ast iene? Nessuno. Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà del la 

del ibera. Chi  è favorevole? 6 favorevol i  (Di  Lauro, Romano, 

Lomoro, Morett i ,  De Stasio,  De Matteo).  Chi  è contrar io? 3 

contrar i  (Sasanel l i ,  Ranier i ,  Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 

Nessuno. Al le ore 13.12, la seduta è tol ta.  

Chiusura lavori ore 13.12  

http://www.michelealtamura.net/


Punto n.3 (tre) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  13.07.2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to cortesemente i l  verbale 

del la seduta, se non ci  sono indicazioni . . .  Passiamo al la approvazione del  

verbale.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà del  verbale.  Chi  è favorevole?  Al l 'unanimità dei  present i .   

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

18/09/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 18/09/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 
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